

# BOLETÍN INFORMATIVO

número 21  
Junio 2017

## La gran familia de la Fundación Ángel Tomás se reúne bajo el mismo sol

● Participan más de 280 niños, jóvenes, educadores y familiares



Redacción Marta M Peirat

La gran familia que compone la Fundación Ángel Tomás disfrutó de un encuentro multitudinario, con más de 280 personas, el sábado 10 de junio en Salesianos Burriana. Niños, jóvenes, educadores, familiares, salesianos y amigos de la Fundación participaron en una emotiva jornada en la que se celebró ante toda la familia y la unidad entre los distintos proyectos de la Fundación.

“El objetivo era hacer visible la realidad de nuestras plataformas sociales dentro de un marco de cercanía y solidaridad. Los chavales llevaban un año trabajando y pudieron ver el fruto de su esfuerzo y lograr superar sus miedos y su inseguridad a la hora de aparecer en público y presentar el musical a sus familias” explica el director de la Fundación Ángel Tomás, Nacho Beltrán.

El encuentro que comenzó a las 18,30 horas con una acogida en los patios salesianos continuó en el teatro, con el esperado estreno del musical ‘Bajo el mismo sol’ protagonizado por jóvenes de la Fundación quienes demostraron el trabajo y esfuerzo que habían dedicado a preparar las actuaciones desde septiembre de 2016. El musical dirigido y coordinado por los educadores Andrés Martínez, Andrea Cerverón y María Lazarán, llevaba por título ‘Bajo el mismo sol’ simbolizando que todos estamos bajo un mismo prisma, nos une la misma intención e intuición que tuvo Don Bosco.

Para concluir, el salesiano, Santiago Muñoz, coordinador del equipo de pastoral de la Fundación, dio unas Buenas Tardes a los presentes, dando lugar a una cena multitudinaria en los patios, organizada por los salesianos cooperadores Burriana.

**Hazte socio**

promoción de la calidad de vida **infantil**  
inserción social y laboral de **jóvenes**  
apoyo a los **inmigrantes**  
**mujer** e igualdad de oportunidades  
recursos residenciales y de **emancipación**  
sensibilización, promoción y apoyo al **voluntariado**  
orientación y mediación **familiar**  
salud y prevención de **drogodependencias**  
desarrollo **comunitario**

[www.fisat.es](http://www.fisat.es)

**Más para quien tiene menos**

Convierte tu compra en solidaria sin pagar más por ello.

**wapsi** tu gesto solidario

**ángel tomás** fundación social

[Wapsi.org/FISAT](http://Wapsi.org/FISAT)

**En familia**

# "Estar en el piso me da fuerza para trabajar, para estudiar, para superarme"

● **Entrevista a Yakoub Meridja. Vive en el Piso de emancipación para extutelados Don Bosco en Alicante.**

Tiene 18 años y es Argelino. Estudia un certificado de Monitor de Tiempo Libre.

**¿Desde cuándo formas parte de las Plataformas Sociales de la Inspectoría Salesiana María Auxiliadora? ¿En qué proyecto?**

Desde Agosto de 2016, en el piso Don Bosco de Alicante. Antes estaba en el centro de menores y al cumplir 18 años me dijeron de venir al piso de los Salesianos.

**¿Qué significa para ti el proyecto?**

Estar en el piso me da fuerza para trabajar, para estudiar, para superarme.

**Cuéntanos un poco sobre tu día a día, la realidad del proyecto...**

Me levanto y me voy a clase. Cuando vuelvo hago las tareas de casa, limpiar, estudiar...y todo eso.



**¿Qué valoración haces de tu trayectoria y qué te motiva a continuar en la Fundación?**

Ha ido muy bien, me gusta mucho estar aquí. Porque puedo estudiar, porque puedo mejorar mi vida.

**¿Qué sería distinto en tu vida si no hubieses pasado por la Fundación?**

No lo sé, estaría en cualquier sitio, seguramente perdido.

Los pisos de emancipación son viviendas educativas para acompañar el proceso de emancipación de los jóvenes que finalizan medidas de protección en centros de acogida, al cumplir la mayoría de edad. En la actualidad los pisos en funcionamiento son 6: Casa Mamá Margarita en Elche, piso Don Bosco en Alicante y tres pisos Magone en Valencia. En el presente curso se abrió un nuevo piso en la obra salesiana de Burriana, el piso de emancipación Buzzetti.

El vídeo con la entrevista completa está disponible en la web:

[www.fundacionangeltomas.org](http://www.fundacionangeltomas.org)

y en nuestro canal de YouTube

## Colaboración de la Fundación Pascual Ros



La Fundación Pascual Ros colaborará un año más con el piso de emancipación para jóvenes extutelados Casa Mamá Margarita en Elche gestionado por la Asociación de Salesianos Cooperadores Local. El piso acoge a jóvenes extutelados que necesitan un hogar donde prepararse para lograr la inserción social laboral y llegar a ser independientes.

## Acuerdo de colaboración con iDental



El acuerdo incluye asistencia dental gratuita a 20 niños y una oferta formativa sobre salud bucodental para todos los miembros de la fundación. Tanto iDental como FISAT coinciden en la importancia de conseguir la integración social y educativa de estos jóvenes y niños. iDental ya colabora con otras entidades con el objetivo de mejorar las condiciones sociales y laborales.

## XIII Carrera Solidaria 5K en Burriana



Exitosa participación de los chicos y chicas del PAE Porta Oberta, Piso Buzzetti y Casa Don Bosco de Burriana, junto a otros 300 corredores, en la XIII Carrera Solidaria 5K organizada por los Salesianos Cooperadores de Burriana. Los ingresos se destinan a un proyecto solidario en Etiopía y las PES de Burriana.

## Entrevista a Vicente Serrano, responsable de Grupo Martes en Valencia.

# “La sociedad no es consciente de lo que significa la enfermedad de la adicción y de las consecuencias que trae”

Redacción FISAT

A principios de año, Grupo Martes, asociación sin ánimo de lucro que asesora, apoya y promueve la reincorporación sociolaboral de personas con problemas de drogodependencia, se integraba en la Fundación Iniciativa Solidaria Ángel Tomás (FISAT).

### ¿Qué va a suponer para Grupo Martes formar parte de la FISAT?

Formar parte de FISAT 'normaliza' al Grupo como presencia salesiana. Ya no es cosa de una persona -el salesiano responsable-, sino que forma parte de pleno y oficialmente de las presencias salesianas. Por otra parte, también muy importante, facilita los procesos de gestión.

### ¿Cómo ha evolucionado Grupo Martes en estos 28 años de funcionamiento?

Ha ido adaptándose a los nuevos perfiles de adicción y, por tanto, a los nuevos modos de afrontamiento. Pero, mirando con perspectiva, no ha habido muchos cambios.

### ¿Qué nuevos objetivos se plantean a medio largo plazo?



El primero, dar consistencia y estabilidad a las acciones que se desarrollan. En segundo, garantizar a los voluntarios la formación idónea para desarrollar su misión. Y, en tercer lugar, ver la posibilidad de ampliar nuestra acción con un centro de día o centro terapéutico.

### ¿Cuántas personas calculan que se han beneficiado de la ayuda de Grupo Martes desde sus inicios?

El número es difícil de calcular. Son varias las acciones que se llevan a cabo desde la asociación. Desde 1987 se ha hecho una reunión semanal cada martes, con una asistencia de entre 15-20 hasta 100-110 personas; desde 1994 se celebra una reunión quincenal en la cárcel, con una asistencia entre 8 y 15 internos: sigue sumando.

## Programa Alraso Cartagena

### Presentación del proyecto Itinerario de inserción laboral



El programa Alraso ha celebrado por segundo año consecutivo un acto dirigido a las empresas de la localidad de Cartagena.

El objetivo de dar a conocer su proyecto “Itinerarios de Inserción Laboral”, a través del cual se muestran los diferentes servicios y acciones que ofrece el proyecto a las distintas empresas de la zona. El proyecto Itinerario de Inserción Laboral está financiado por Ministerio de Empleo y Seguridad Social a través del Fondo Social Europeo.

## Grupo Martes Valencia

### Fin de semana en el Casal d’Esplai de El Saler



El Grupo Martes organizó los días 3 y 4 de junio una actividad de ocio y tiempo libre, además de educativa, dirigida tanto a residentes de los pisos tutelados como a familiares y voluntarios.

El objetivo es aprovechar la estancia en un entorno de naturaleza para disfrutar de un fin de semana fuera de lo que es la dinámica de un piso tutelado con actividades orientados a concienciar y sensibilizar sobre la importancia y valor que tiene el medio ambiente.

Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas (CEPSS)

## Toma las riendas Descúbrete: intereses, deseos y sueños

Redacción CEPSS

“No hay nada mejor cuando la vida se te cruza, cuando no controlas algo en lo que te has metido, cuando te encuentras desbordado, que aparte de los adultos, aparezca una persona de tu edad que desde el tú a tú te entienda, te apoye y te ofrezca alternativas”.

Construyendo Sueños, no es simplemente un libro sobre metodología educativa. Son páginas llenas de emociones, de momentos compartidos, de sorpresas e ilusiones, de crecimiento personal y colectivo, de educar desde el conflicto, de ganas de soñar y construir juntos.

Un espacio lleno de reflexiones a partir del Proyecto “Toma las Riendas” y otras experiencias prácticas, que desde la prevención, la participación y el empoderamiento con jóvenes, han logrado plasmar unas claves metodológicas que puedan servir de guía y orientación en los equipos educativos; una forma diferente de entender la prevención de drogodependencias.



### La atención a menores en la Comunidad Valenciana

## Comunicado de Prensa APIME / FEPJJ / UGT / CCOO

El comunicado completo disponible en la web [www.fundacionangeltomas.org](http://www.fundacionangeltomas.org)

**Ante la alarma e inquietud que se está suscitando en la opinión pública sobre la atención y protección a los menores acogidos en la Comunitat Valenciana, las organizaciones patronales y sindicales, representativas de la práctica totalidad de entidades y profesionales dedicados a la intervención con menores en esta Comunidad, consideramos necesario manifestar lo siguiente:**

Los menores tutelados por la Generalitat Valenciana y cuya guarda está encomendada a las entidades que con ella colaboran en esta materia, están atendidos, protegidos y cuidados, como su dignidad y especial vulnerabilidad merecen, y como lo prescribe el ordenamiento jurídico vigente.

Las entidades que colaboran con la Generalitat Valenciana en esta tarea y los profesionales que en ellas trabajan, tanto en los centros concertados como

en los centros de titularidad pública, tienen solvencia y profesionalidad acreditada durante muchos años de trabajo en el sector, y ejercen su labor desde la supervisión de las fiscalías de menores de las tres provincias, el control del Síndic de Greuges y de la Inspección de Servicios Sociales y el acompañamiento cercano y cotidiano de los técnicos de seguimiento de cada una de las tres Direcciones Territoriales de la Conselleria competente.

Es responsabilidad de todos no generar una impresión de desprotección y abandono que no se corresponde en absoluto con la realidad. Allá donde la atención a los menores no haya sido adecuada, por los motivos que fuesen, instamos a tomar las medidas oportunas para corregirlo, sin que ello suponga poner en entredicho a todas las personas y entidades que colaboran para facilitar a los menores los mejores medios para su plena integración e inclusión social.

El Boletín Digital de la Fundación Ángel Tomás es un medio de transmitir informaciones relevantes dentro del campo de la inclusión social de todas las personas.

C/ Sagunto 192, 46009 Valencia Teléfono: 96 366 78 78 fundacion@fisat.es [www.fundacionangeltomas.org](http://www.fundacionangeltomas.org)